

SUSCRIPCIÓN. Cieza y Abarán  
1,50 ptas. trimestre; fuera, 3 id. se-  
mestre, 6 año. Núm. suelto 10 cts.  
EL PAGO POR ANTICIPADO

# LIBERTAD

Todo lo concerniente a este periódico se dirigirá al Director de  
LIBERTAD  
Calle de Salvador Seguí, 13.

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS OPRIMIDOS

APARECE LOS SABADOS

## MITIN SANITARIO EN ABARAN

Hemos sido galantemente invitados a la velada organizada por la Junta abaranera del Real Patronato de la lucha antituberculosa de España, que preside Su Majestad la Reina D.<sup>a</sup> Victoria Eugenia.

Y no sabiendo pagar esta atención a nuestros hermanos los nobles hijos de Abarán, de otra manera, hemos hecho el sacrificio—porque nuestra salud está quebrantada—de asistir a un mitin, digno de ser reproducido en todos los pueblos del mundo, por las maravillosas enseñanzas que de él se recogieron.

El teatro «Guerrero-Mendoza», amplio local, bellamente engalanado, iluminado profusamente, y aromado con el adormecedor perfume de la mujer abaranera, (digna hija de las huríes del Profeta) estaba totalmente ocupado, poniendo con ello de relieve el entusiasmo que Abarán rinde a todo lo que signifique cultura, adelanto, ilustración y progreso.

Y cómo no iba Abarán en masa a responder al primer llamamiento que se le hiciera, si al frente de la Junta organizadora, está ese incansable, ese ilustrado apóstol de todo lo que represente educación, cultura, justicia, moralidad e higiene moral y material de su pueblo? ¿Cómo no iba a acudir el pueblo de Abarán a llenar todas las localidades, si era, mejor dicho, si es, el director de estos actos edificantes Don Luis Carrasco Gómez; espejo de ciudadanos honrados, trasunto fiel que debemos imitar cuantos lo contemplamos?

Por eso, y por lo que en sí representaba el mitin, hemos acudido; tanto para recoger las hermosas enseñanzas que en él se derramaron por todos los elocuentes oradores que tomaron parte, cuanto por corresponder a la atención que han tenido para con nosotros.

Como un sólo hombre, y a la menor indicación del Sr. Carrasco Gómez, se reunieron Médicos, Abogados, Sacerdote y Profesores de enseñanza, rivalizando todos en hablar bien y enseñar más y mejor doctrina.

Interminable se haría esta revista, si dejáramos correr la pluma para llevar a las cuartillas los discursos de los oradores, que nos recrearon unas horas. Con citar los nombres de los que hicieron uso de la palabra, y por el orden en que lo hicieron, se podrán formar nuestros lectores una idea de la importancia del acto que reseñamos: Don Constantino Molina Tornero, Médico; D. Jesús García Candel, Director de las

Graduadas, D. Juan Belmonte Castaño, Cura Párroco; y D. Jesús Templado Sánchez, Médico; haciendo el resumen, el elocuente e ilustrado Sr. Juez Municipal y Presidente de la Junta, D. Luis Carrasco Gómez.

Ocuparon puesto en el escenario las distinguidas señoras D.<sup>a</sup> Carolina Auban de Templado; D.<sup>a</sup> Concepción Riquelme y D.<sup>a</sup> Eivira Martínez Yelo de Carrasco. Encantadoras y elegantes señoritas: Eulalia Gómez Segovia; Lucrecia Carrasco; Herminia Gómez Segovia; Patrocino Segovia; Carmen Ruiz Gómez; Carolina Templado Auban y Pilar y Piedad Molina Gómez.

Sres: D. Joaquín García Gómez, primer Teniente de Alcalde, en representación del Presidente por enfermedad de D. José Templado; D. José Lucas Toledo, médico; D. Antonio Tenedor Tornero, D. Antonio Fernández y don José Gómez Tornero, practicantes en Medicina y Cirujía; D. Antonio Martínez Murcia, Administrador de Telégrafos; D. Antonio Carrillo, Administrador Correos; D. Fermín Gómez Martínez, Presidente de la Cámara Agrícola; don Fernando Gómez Martínez, y D. Joaquín Ruiz Gómez, Presidente del Circuito Mercantil.

Representando a la publicación «Heraldo del Segura» vimos a D. José Antonio Guillamon, competente oficial del Ayuntamiento.

También tuvieron representación «La Verdad de Murcia»; «Levante Agrario» y LIBERTAD de Cieza.

Terminado el prelude, que interpretó admirablemente el sexteto del teatro, se alza el telón y el público aplaude calurosamente, durando el aplauso varios minutos.

Hecho el silencio, el dignísimo Presidente Sr. Carrasco Gómez, con la elocuencia en él característica, y que superó en muchos grados de brillantez a cuantos discursos hemos escuchado brotar de su labio, abre el acto, saludando a la nutrida y selecta concurrencia y dando a todos las gracias por haber asistido a recoger las enseñanzas que se difundirán en la velada; expresa la pesadumbre que embarga a su espíritu, por la ausencia, obligada por enfermedad, del incansable Alcalde Presidente, D. José Templado, causa triste que obliga al que rige los destinos de Abarán, a no asociarse al acto que se celebra; anuncia la realización de nuevos y brillantes actos, que tiendan a contener el avance de la tuberculosis, terrible dolencia que con su recia gua-

daña, siega, en flor, las vidas de la juventud española.

Por eso, dice, la Junta se entrega sin vacilación al sublime apostolado de las enseñanzas de represión del contagio, cumpliendo, con ello los sagrados e imperiosos dictados de la más sana conciencia, para contener los estragos, a los que hay que oponer el potente y férreo dique de la virtud, en el que se estrellen los desbordamientos del vicio, para conseguir el triunfo en esta santa cruzada por la salud material y moral del pueblo.

En un brillante párrafo, que es premiado con aplauso estruendoso, presenta a los oradores de los que dice oiremos los regalados acordes de morisca guitarra; los que van a presentarnos los seductores paisajes de la Alhambra, los que recrean la vista y adormecen el espíritu; y los que, con su elocuencia, con la galanura de su lenguaje, y con las sublimes enseñanzas que van a difundir, nos harán suarnos en arrolladores torrentes de belleza, de sublimes armonías, de éxtasis espiritual adormecedor.

Calurosas palmas recibe el Sr. Carrasco Gómez por su discurso.

Acto seguido el ilustrado Secretario de la Junta, D. Manuel Segura Miranda, visiblemente emocionado, da lectura al acta, y a las adhesiones recibidas, y que son:

De D. Aurelio Castaño, Abogado; de D. Andrés Segarra Saucedo; de don Isidoro de la Cierba Peñafiel; del señor Presidente de la Diputación Provincial de Murcia; del Sr. Inspector de Sanidad, del Sr. Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Murcia y de Su Majestad la Reina D.<sup>a</sup> Victoria Eugenia, Presidente del Patronato.

Al dar el nombre de la Reina, el sexteto tocó la Marcha Real y el público aplaudió frenéticamente dando vivas a Su Majestad, ensordecedores, puesto en pie.

La Reina, nuestra hermosa Soberana, felicita al Sr. Carrasco Gómez, por su actuación y le incita para que siga la beneficiosa campaña emprendida en contra de la tuberculosis.

A última hora se recibieron las adhesiones del Excmo. Sr. Gobernador de la Provincia y del Dr. en Derecho y Filosofía D. Antonio Moxó Ruano.

Habla en primer lugar D. Constantino Molina Tornero. Hizo un estudio analítico de la tuberculosis, y de los medios para evitar el contagio. Se detiene en el examen de los sueros des-

cubiertos y empleados con éxito en las más importantes capitales de Europa, dedicando elogios merecidos a Kock, Calmette, Guerin y Ferrán, por sus importantes estudios de investigación, dando las cifras de los vacunados con la vacuna de Calmette, y de los resultados maravillosos de ésta. Termina su detenido estudio con los mandamientos de higiene, dignos de tenerse en cuenta por la enseñanza que encierran.

D. Jesús García Candel, pronunció un hermoso discurso lleno de sinceridad y de investigaciones de su detenida experiencia. Dice que la Medicina y la Pedagogía marchan unidas y con amor enlazadas, pero que si bien ha visto que los padres acuden al médico tan pronto observan en sus hijos la menor alteración en la salud, con verdadera sorpresa, a la vez que con sentimiento profundo, no ha visto a un sólo padre ir a la escuela a preguntar al médico de la inteligencia por el estado de la del hijo; entona un hermoso canto a la mujer abaranera, la que, acudiendo a este acto, da prueba plena de que se interesa por el mejoramiento de los suyos; hace un recorrido por las páginas de la Historia, para venir a sacar la consecuencia de que aquella obra maravillosa de Dios, es la que imprime carácter a cada época, y la que, con sus iniciativas, con su abnegación y con sus claras luces, hará que triunfe esta Junta en sus sagrados ideales.

D. Juan Belmonte Castaño, cura Párroco, empieza su hermosa oración diciendo: «El cerebro es potente foco de luz; pero no irradiaría, sino se descompusiera en brillantes hilos que son las ideas, y si éstas no iluminaran con sus potentes rayos otros cerebros, se haría imposible la comunicación ideológica, y los hombres no podrían obtener mayores y nuevos triunfos en el campo de la ciencia.

«Los sabios, por tanto, son necesarios; como es necesaria el agua, que los campos fecunda; como es necesario el calor para hacer que la semilla germine; como es necesario el sol que da vida a los seres que pueblan la corteza terrestre; como son necesarias las aves para que recreen nuestros oídos con sus armoniosos cantos, y las flores para que recreen con sus aromas nuestros sentidos».

A esta clase pertenecen los que le precedieron en el uso de la palabra. Él, dice, que no es médico, pero que sí tiene la facultad y el estudio de curar el alma, va a dar, mejor dicho, a señalar,